

De l'architecture à la mode, une vision créative au cœur de Limah Fashion de Halimatou Soumah

31 mars 2025 à 10h 27 - ALPHA OUMAR BALDÉ

Halimatou Soumah est une femme dont le parcours illustre parfaitement la convergence entre la passion et la détermination. Architecte de formation, entrepreneure dans l'âme et fondatrice de Limah Fashion, une entreprise qui allie mode et design intérieur, elle incarne la nouvelle génération de créateurs en Guinée.

Née avec une forte attirance pour l'art et le design, Halimatou Soumah a toujours ressenti un besoin d'expression créative. « *L'architecture, c'est un parcours académique normal, mais la mode, c'est une passion* », confie-t-elle avec un sourire modeste. Depuis son plus jeune âge, elle s'est immergée dans l'univers de la mode. Pendant son cycle préuniversitaire, à partir de la septième année, elle profitait de ses vacances scolaires pour suivre des formations en couture et en design.

C'est en 2020 que Halimatou s'est lancée dans l'aventure entrepreneuriale. Elle reconnaît que son parcours n'a pas été exempt de défis. « *Au début, on peut dire que c'était difficile. Ce n'était pas forcément à la hauteur de nos attentes, mais chaque année, chaque production nous permet de nous perfectionner et de mieux comprendre notre marché* », explique-t-elle tout en soulignant qu'aujourd'hui, Limah Fashion se distingue par une offre unique : des créations sur mesure et une gamme de prêt-à-porter adaptée à des événements divers, allant des tenues professionnelles aux robes de soirée afro-chic. Halimatou est claire sur son approche de la mode : « *Je ne suis pas simplement couturière, je suis designer. Je crée des tenues à partir de mes esquisses, je conçois des collections inspirées par la culture et les besoins de ma clientèle* ».

Halimatou

L'entreprise met également un accent particulier sur l'utilisation des tissus locaux, une manière de valoriser le savoir-faire traditionnel tout en y apportant une touche moderne et créative. « *Nous voulons mettre en avant nos tissus locaux, travailler avec les créateurs de textiles et les teinturières. C'est une chaîne de valeur que nous cherchons à développer autour de la mode* », a-t-elle laissé entendre.

Malgré son engagement passionné, Halimatou fait face à des défis quotidiens. « *Il y a la difficulté de concilier études et passion, surtout au début de ma carrière. L'architecture et la mode sont des domaines très exigeants, et il fallait savoir jongler entre les deux* », explique-t-elle avant de souligner la difficulté de l'accès

aux matières premières en Guinée, comparé à d'autres pays comme le Sénégal ou la Côte d'Ivoire, ce qui augmente les coûts de production. « *Trouver des tissus de qualité ici est extrêmement compliqué et coûteux, ce qui rend notre travail encore plus difficile* ».

Mais malgré ces difficultés, Halimatou persévère, et ce n'est pas sans raison. L'un des moments décisifs de sa carrière fut sa victoire dans un concours organisé par l'OIM dans le projet « *La Guinée, mon avenir* », qui lui a permis de concrétiser son rêve et de lancer Limah Fashion. « *L'OIM a été un grand soutien au début. Cela m'a permis d'avoir un cadre pour démarrer, et cela reste l'un des moments clés de mon parcours* », se souvient-elle.

Dans son atelier, Halimatou ne se contente pas de créer des vêtements, elle s'engage aussi dans la formation des jeunes filles, leur offrant une chance de se former gratuitement au métier de créatrice de mode. « *Je prends sous mon aile des jeunes filles qui n'ont pas eu la chance de faire des études. Pour moi, il est essentiel de partager ce que je sais et de leur offrir une voie vers l'indépendance* », explique-t-elle tout en disant que son objectif à long terme est de voir ces jeunes filles devenir des professionnelles accomplies, créant ainsi une nouvelle génération d'entrepreneurs de mode en Guinée.

Halimatou Soumah incarne un message puissant : poursuivre ses rêves, malgré les obstacles. « *Aujourd'hui, les jeunes diplômés ne doivent pas attendre passivement un emploi. Ils peuvent créer leur propre chemin* », souligne-t-elle. Avec Limah Fashion, elle montre qu'il est possible de réussir en combinant passion et professionnalisme. « *Ce n'est pas facile, mais si j'ai réussi à le faire, n'importe quelle jeune génération peut aussi le faire. Il faut juste croire en soi et persévérer* ».

Mamadou Barry